

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

DIARIO CATÓLICO.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

TELÉFONO NÚMERO 102.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.

En Alicante, un mes 1'50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses 5'00
Extranjero, 6 meses 12'00

LA IGLESIA Y EL GOBIERNO

Ya hace lo menos un mes que circuló por los periódicos la noticia de que el Gobierno, con el fin de reducir gastos, dejará de proveer las sillas episcopales y piezas eclesiásticas, cuya supresión está autorizada en el Concordato.

También parece que el señor Nuncio Apostólico celebró una conferencia larga con el Sr. Canalejas, actual Ministro de Gracia y Justicia, en la que se trató de asuntos del clero relacionados con las economías que se piensa introducir en el presupuesto de este Ministerio.

Es hoy pues tela de juicio y discusión el modo de dar á la Iglesia otro golpe de este modo indirecto, al triunfo nefando de la revolución, para anular hipócritamente su benéfica influencia, para suprimirla descaradamente como elemento esencial de la sociedad española.

El Sr. Canalejas y Méndez es un joven de 32 años, fogoso, enérgico; con más ambición de aplausos que Castelar en sus primeros años, con más *calibre*, según dicen, que el orador republicano, pero que padece de raptos apasionados y de visiones tan mentidas como deslumbradoras.

La llamada Real Cédula dada en 1.º de Octubre de 1871 por Montero Ríos á nombre de Amadeo, es un documento que sin duda aprendió al dedillo y hoy ha vuelto á estudiar el Sr. Canalejas; héla aquí:

«Real Cédula.—El rey: Muy reverendos en Cristo padres arzobispos y reverendos obispos de las iglesias de esta Monarquía. Ya sabéis que por el artículo 18 del Concordato de 1851 las vacantes de dignidades, canongías y beneficios de gracia que resulten por defunción, se deben proveer por rigurosa alternativa entre la Corona y los preladados y cabildos en *Sede plena*, y que así se viene ejecutando escrupulosamente, sin que sobre este punto haya surgido la más ligera duda entre las dos potestades. Y ahora sabed que, por efecto de ciertas circunstancias económicas por que está pasando la nación, mi Gobierno no se ha visto obligado á proponer en el proyecto de presupuesto de gastos presentando á las Cortes para el ejercicio de 1871 á 1872 se suspenda la provisión de piezas eclesiásticas de gracia que por el indicado artículo le corresponden, interin no se logre la nivelación de los dos presupuestos de ingre-

»sos y gastos y la Nación pueda atender desahogadamente á todas sus obligaciones. En la confianza de que por vuestra parte deseais contribuir á tan patriótico objeto, siguiendo los numerosos ejemplos de vuestros antecesores, que en circunstancias análogas jamás vacilaron en venir al socorro de la Nación cuando necesitó del esfuerzo de todos sus hijos, he mandado expedir la presente mi cédula, por lo cual os ruego y encargo que, siendo de reconocida utilidad disminuir los gastos públicos y hacerlos menos gravosos á los contribuyentes, procureis limitar la alternati- va de vuestros turnos en la provisión de piezas eclesiásticas cuando consideris que no será perjudicado el servicio de vuestras iglesias, y que exista el suficiente número de capitulares y prebendados para no resentirse el culto divino, continuando entre tanto la provisión de las prebendas de oficio en la forma establecida por el mismo concordato.

»Y del recibo de la presente, y de lo que en su vista resolvais, dareis aviso al infrascrito mi Ministro de Gracia y Justicia.»

Pero el Sr. Canalejas es progresista, y dicho está con ello que no se conforma este señor con una suspensión temporal de provisiones. Conoce bien la historia de sus gentes y no quiere que tras él venga otro Ministro que eche por tierra lo que él hizo como aconteció con la Real Cédula de Montero Ríos, que derrocó el maquiavelismo de D. Cristino Martos.

Canalejas está por las medidas radicales, por las soluciones claras y absolutas; no le gustan las medias tintas ni las temporizaciones y hace muy bien; así todos sabrán si es amigo á quien han de defender ó es enemigo á quien es preciso atacar.

El Sr. Canalejas es valiente y no tiene los compromisos que Montero Ríos tenía con su historia, ni como éste se ha visto obligado á reconocer toda la importancia y brillantez de la Historia de la Iglesia Española, y sin pararse en Concordatos, ni en pelillos de ningún género dice para su capote: «Yo soy progresista; ahora bien; ¿Montero Ríos no suspendió? ¿por qué yo no he de suprimir?» Y ya tenemos al muchacho envalentonado y como diciendo: ¡Palo y tente tieso!

Sin embargo, una cosa abona la osadía de Canalejas y disculpa á Montero; los cuales *ambos á dos* (dicho sea de pa-

so y en el sentido religioso) se los regalamos al santo. Montero Ríos nunca olvidó el génesis de donde arrancaba la autoridad que se atribuía preveyendo en la situación que desde las alturas ministeriales representaba, la solidez que Canalejas presente en la actualidad. Este no necesita ya del génesis para atribuirse autoridad, porque la juzga sólidamente establecida.

Aquel no hizo más que lo que pudo, que fué bastante; este hacer todo lo que cree posible en la medida de su atrevimiento. En tiempo de Montero Ríos existía una latente y amenazadora protesta; hoy existe una conjuración y adqueciencia farisáica é indigna. Muchos de los que Montero temió en su tiempo equivocadamente porque todos son lobos de una misma camada) son hoy cómplices forzados ó conscientes de Canalejas.

El joven Ministro de Gracia y Justicia confiado en todas las circunstancias favorables enunciadas, se presenta ante el representante del Sumo Pontífice; expone las mismas razones que Montero Ríos en el año 71, preludia el himno de las economías, y le exige no ya el aplazamiento como aquel hizo, sino la supresión de provisiones, fundando su petición en el respeto á la Ley concordada. ¡Qué ignominia! Así también se lavó las manos Pilatos al sentenciar al Justo.

Mañana continuaremos.

LA CARIDAD DE BLAS

—Blas, ¿compraste la Bula?
—Para eso estamos, mi amo.
—¿No tienes dinero?
—Sí; pero me gusta emplearlo mejor. Ya sabe usted que soy amigo del pueblo, y viéndole tan huido, me parece más acertado aplicar mi dinero á socorrer sus necesidades, que á comprar Bulas de la Santa Cruzada.
—De manera, que no tomas la Bula por socorrer al pueblo.
—Justito.
—Y como eres persona tan caritativa, tampoco irás de merendola con los amigos, todo para ahorrar dinero y socorrer al pueblo.
—Hombre, no tanto. Hay que echar también una cana al aire. No he de pasar yo todo el día en la iglesia como los beatos.
—De modo que, aunque no tomas la Bula, ni vas á la iglesia como los beatos, no por eso dejas de socorrer al pueblo.
—Ha dado usted en el quid.
—¿Y cómo lo socorres, Blas? Irás á los hospitales á visitar á los enfermos; entrarás en las cárceles á consolar á los presos; frecuentarás algún asilo de huérfanos; enseñarás la doctrina en alguna escuela de adultos...

—No, señor; no me ha dado por esas cosas.
—Vamos, entonces es que serás socio de San Vicente de Paul y visitarás á los pobres en su mismo domicilio, estudiando de cerca sus necesidades, socorriéndolos, aconsejándolos, instruyéndolos...

—Tampoco; eso son exterioridades.
—Entonces, ¿cómo socorres al pueblo, Blas? Vamos, ya comprendo, como no estás por exterioridades, lo socorrerás por la parte de *adentro*, esto es, de un modo espiritual; te dedicarás á la oración, á las mortificaciones, á los sacrificios; pasarás las noches en vela pidiendo á Dios por la salud del mundo; ayunarás, llevarás cilicios; te darás disciplinas.
—¿Cáscaras! ¡Yo qué me he de dar disciplinas, mi amo; eso podíamos hacer!

—Pues hombre, entonces, ¿como te lo arreglas?
—¿Que cómo me lo arreglo? Toma... arreglándomelo. Quiera decir, que si llevo conmigo un perro chico y veo un pobre por la calle...

—Se lo embistes.
—No, señor, se lo doy, y acto continuo llamo á la policía.

—¿Para que lo metan en la cárcel?
—No, señor, en el asilo, que es donde el pobre debe estar, pues para eso pagamos la contribución. ¿Le parece á usted justo que, tras de sacarnos el gobierno tantos impuestos y gabelas, nos rasquemos aún el bolsillo para matener á los pobres? Esto es un escándalo. Bien se vé que todos los gobiernos son iguales. Y luego sea usted puntual en el pago de las contribuciones. Pues lo que es á mí, pocas me sacarán; porque me he propuesto defenderme aunque sea con las uñas, y no pagar un céntimo.

—Pero, Blas, ¿qué estas diciendo? ¿Con que despues de llevar al pobre al asilo para que lo mantenga el gobierno, ahora resulta que tampoco quieres pagar contribución!
—Porque no quiero que nadie me estafe ni coma á costa mía. Si así no fuera, yo soy demócrata y amigo del pueblo y sería el primero que...

—De manera, que si tú vieras que el dinero de la contribución era bien administrado, honradamente invertido y aplicado á socorrer las necesidades del pueblo...
—Me lo quitaría de la comida para darlo con puntualidad.

—Pues entonces, ¿por qué no compra la Bula?
—¡La Bula! ¿Y qué tiene que ver la Bula con las necesidades del pueblo?

—¿Y qué progresista eres, Blas! ¿Pues qué, no conoces la inversión que recibe en España el producto de las Bulas? ¿Qué sería de muchos pobres, si no fuese por esa y otras contribuciones voluntarias que se imponen los *beatos*? Escucha y verás la inversión dada al producto de las tres quintas partes de la Bula en el obispado de Madrid en 1887, y por ahí podrás sacar el que se le da en todas las diócesis de España.

Empiezo por decirte que, en el culto divino, solo se invierte poco más de una quinta parte, y ésta se rebaja de lo que el gobierno había de destinar á dicho servicio; de manera que el que paga la Bula, ahorra contribución al que no la

¿Qué ha dicho la noche al jefe en favor del pueblo que espera la contestación á mi mensaje?

—A aquel que no duerme la noche le habla mucho, replicó el jefe, y toda la noche el Pájaro Negro ha oído los gemidos de sus víctimas; ha escuchado el rugido del hambre en sus entrañas, y ha prestado el oído á todas las voces de su pensamiento, pero no ha oído las oraciones de los guerreros de su nación.

—Buena; el mensajero referirá fielmente á aquellos que le envían las palabras que acaba de oír.

El batidor, dispuesto á marcharse, apretaba fuertemente su correa de cuero en torno á sus riñones, cuando el jefe le suplicó que le ayudara á ponerse en pie.

Obedeció el apache, y una vez en pie, no sin trabajo, y ocultando el dolor que le producían las punzadas agudas de su espalda rota, el Pájaro Negro se apoyó sobre el brazo del batidor.

—Conviene, dijo el jefe, que interroguemos á los centinelas de la noche.

Y acompañado y sostenido por el indio, el Pájaro Negro se dirigía con paso lento, pero bastante firme, hácia los fuegos aun encendidos.

Nuevos centinelas habían reemplazado á los primeros, que dormían á su vez estendidos sobre su piel de búfalo. Solo, entre todos los guerreros, el

CAPITULO XXXVIII.

El Parlamentario.

Hacia ya algún tiempo que los cuatro fugitivos habían desembarcado sobre la orilla en que hicieron que fuera á abordar el islote que los había raspado, cuando el mensajero que enviaron sus jefes para ofrecer al Pájaro Negro el mando supremo abrió los ojos con los fulgores de la mañana.

Algunas horas de sueño bastaron para devolver la elasticidad á sus miembros fatigados, porque sobre su dura cama el guerrero de los desiertos no necesitaba largo reposo.

En cuanto al jefe, se hallaba siempre inmóvil, y parecía á la luz del fuego, que iba apagándose, tan sombrío y tan implacable como la vispera.

—Los pájaros empiezan á cantar, dijo el batidor en el lenguaje lleno de colorido que los indios han recibido de los orientales, de quienes parece que descienden. La niebla huye ante la luz del sol.

con el corazón palpitante de deseos por la esperanza de apoderarse muy luego del *placer* más rico que hubiera nunca fascinado los ojos de un gambusino, y ardiendo en deseos de coger á Cuchillo.

Pero dos horas de una rápida carrera no habían producido ningún resultado. Gracias á una ventaja de tiempo igual, Cuchillo permanecía invisible en las llanuras inmensas en que la oscuridad hubiera ocultado sus huellas aún á los ojos de un indio.

Más de una vez D. Esteban estuvo á punto de renunciar á una persecución inútil, atribuyendo la desaparición de Cuchillo á otro motivo cualquiera.

—Sin embargo, es cosa fuera de duda, decía Pedro Diaz, que ese pillo ha debido aprovecharse del ataque de los indios para huir hácia el Valle de Oro, y sacar de los tesoros que nos ha vendido un diezmo, que bastaría casi, en nuestras manos, para comprar á la mayoría del Congreso de Arispe; y es esa una depredación que no debemos tolerar.

—No es eso lo que yo más temo, respondió don Esteban sonriéndose; si Cuchillo no ha exagerado, las riquezas del tesoro que me ha vendido, el Senado de Arispe sería acaso el único en el mundo si no nos quedara bastante oro para comprarle muchas veces. Pero al hallarme tan cerca de al-

paga. (A ti nada te ahorra porque no pagas Bula ni contribución.) Hé aquí la inversión dada en Madrid á la Bula del año 87:

Asilo-Colegio de Jóvenes Desamparados, 1,000 pesetas; Escuela Dominical de los Cuatro Caminos, 500; Asociación de Escuelas Católicas de Madrid, 1,500; Asociación de Escuelas Dominicales de id., 500; Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, 500; Protectorado de Jóvenes Obreros, 1,000; Asilo y Escuela de la Santísima Trinidad, 250; Establecimientos benéficos de Alcalá, 1,000; Escuela-Asilo de San Vicente de Paul, 250; Asilo del Servicio Doméstico, 250; Asilo de Jesús, 50; Congregación de la Doctrina Cristiana, 500; Escuelas gratuitas de la Divina Pastora, 250; Casa de Corrección de Oblatas de Ciempozuelos, 250; Siervas de María, 250; Establecimientos públicos de Beneficencia de esta corte, 3,000; Colegio-Seminario de estudiantes pobres, 5,073 y 56 céntimos; Escuelas Catequísticas de Madrid, 500. Total, pesetas 18,423 y 56 céntimos.

—Pero, mi amo, ¿todos esos establecimientos hay en Madrid? ¿Y quién los sostiene?

—Los beatos que compran Bula y van á la Iglesia.

—Pero...
—Los que, sin ser tan amigos del pueblo como tú, invierten en limosnas y obras piadosas lo que habían de gastar en toros, teatros y otras francachelas.

—Pero...
—Los que, no siendo tan humildes como tú, no tienen inconveniente en que los vean ir á la casa de los pobres, consolarlos en sus penas, remediarlos en sus necesidades, aconsejarles en sus dudas é instruirlos en sus ignorancias.

—Pero...
—Los que, sin ser tan interiores como tú, tras de socorrer á los pobres por de fuera, aun los socorren dentro, pidiendo á Dios por ellos, aplicándose quizás esas disciplinas que á ti te ponen los pelos de punta y que son excelente remedio para curar ciertas pasiones de los ricos que, tarde ó temprano, suelen pagar los pobres.

—Mi amo, me voy. ¿Manda usted algo?
—Sí, Blas; que seas menos democrata y más caritativo; que seas menos amigo del pueblo con la lengua y un poco más amigo con el bolsillo y con el corazón.

Como Blas, tiene el pueblo
Muchos amigos,
Que dan... buenas palabras,
Más no dan trigo.
Y es que una cosa
Es soltar la sin hueso
Y otra la bolsa.

A. C. Y G.

(De la Lectura Popular)

Cabos sueltos

Parece que una pobre mujer casada que se encuentra actualmente en estado interesante y falta de recursos, era visitada y socorrida por individuos de una sociedad benéfica católica, y por los de otra masónica. El h. que le visitaba prometió ser padrino del recién nacido, pero con una condición; la de que la criatura habia de ser inscripta únicamente en el registro civil prescindiendo de las ceremonias de la Iglesia Católica, esto es, del bautismo. Negóse á ello la buena mujer y en su consecuencia los masones le han retirado el socorro que le suministraban. ¿Quieren decirnos ahora los hh. qué caridad es esa que no tiene lí-

mites y cómo muchos hermanos masones son al mismo tiempo católicos, según ellos dicen?

Por fortuna hay pocos ya que se dejan arrastrar por la vana palabrería de esta sociedad reprobada, y muchos menos, los que sueltan la mosca ante el tronco de beneficencia.

Se nos dice que se encuentra enfermo en el hospital de San Juan de Dios un zapatero remendón que se fracturó un brazo de una caída á consecuencia de haberse embriagado.

Este sujeto tenía la costumbre de llenar de improperios á las hermanas de la caridad siempre que en sus conversaciones se le presentaba ocasión; hoy el infeliz es objeto de los mayores cuidados por parte de esos mismos ángeles que él tantas veces ofendió.

Creemos que en adelante cambiará el pobre zapatero de opinión.

Noticias locales y regionales.

El parte dado ayer á las nueve de la mañana por el observatorio meteorológico de este Instituto arroja los datos siguientes: Barómetro, 755'56.—Termómetro, 18'6.—Temperatura máxima del aire á la sombra en las veinticuatro horas anteriores á la de la observación, 19'4.—Temperatura mínima durante la noche, 3'4.

Se ha recido en este Gobierno Civil el título de licenciado en derecho civil y canónico expedido á favor de don Eugenio Moltó y Botella, de Alcoy.

El Consejo superior del Banco de España, ha hecho un donativo de 500 pesetas, á nombre de la Sucursal del mismo de esta plaza, con destino á las fiestas del 4.º centenario de la Santa Faz, que se celebrarán en mayo próximo.

De paso para Cartagena á donde ha sido destinado con ascenso nuestro distinguido amigo D. Emilio P. del Pobil, ha llegado á esta capital procedente de Valencia.

Con objeto de organizar la asociación de defensa de la naranja y demas producciones agrícolas, van á celebrarse reuniones en todos los pueblos de la Ribera del Júcar, como también en los de la región granadiense, en las que se constituirán juntas locales que estén en relación inmediata con la junta directiva de la mencionada asociación para resolver y realizar inmediatamente cuantas gestiones se crean mas conducentes á remediar la crisis presente y mejorar la situación de las clases labradoras.

En un colega de Valencia leamos la siguiente noticia que hace referencia al robo de que fué víctima en aquella capital, nuestro estimado amigo D. José Torrent.

«Con motivo del robo cometido anteanoche en la calle de Ribord, de que fué víctima el teniente alcalde del ayuntamiento de Alicante, D. José Torrent, la policía se ha puesto estos días en movimiento con objeto de esclarecer la verdad de aquel escandaloso hecho, y parece que lo ha conseguido.

El resultado de sus pesquisas ha sido el que quedasen encerrados en la cárcel de San Agus-

tín y Asilo municipal, respectivamente, un hombre y una mujer, de no muy buenos antecedentes, como presuntos autores de dicho robo.

Dícese que el niño de siete años que, según dijimos, presenció aquel acto ha reconocido en el detenido al agresor del Sr. Torrent.

Mucho celebráramos que así sucediera y que se confirmara plenamente la sospecha de nuestro colega valenciano.

Su Emma. Rvma. el Cardenal Monescillo ha aprobado una nueva práctica devota en honor del Patriarca San José escrita, por el docto profesor de aquel Seminario Sr. Fognés.

Titúlase la divina práctica «La Josefina ó los Miércoles de San José», y tiene por objeto obsequiar al santo todos los miércoles en la misma forma que á la Madre de Dios todos los sábados.

Esta devoción se inaugurará el domingo próximo en la Casa-Asilo de Seminaristas de Valencia con una solemne función.

En la elección de un diputado á córtes por el distrito de Villena, que tuvo lugar el domingo último ha resultado elegido el hijo del señor ministro de la Gobernación.

Se han sacado á oposición las plazas eclesiásticas siguientes.

La canongía doctoral de la Catedral de Teruel, con término de sesenta días, que espirará en 15 de Mayo próximo.

La de igual clase de la Colegiata de San Ildefonso, cuyo plazo terminará en 6 del mismo Mayo.

La canongía plenitenciaría de la Catedral de Cartagena, sita en Múrcia, hasta 9 del expresado mes.

Y un beneficio de sochantro de la de Tudela, con plazo de cuarenta días, que concluirá en 12 de Abril próximo.

Según una correspondencia de la vecina villa de Jábea, en el próximo verano funcionarán estufas para secar las pasas, adquiridas por acomodados propietarios de la localidad.

En efecto, los propietarios pudientes de una población deben dar el ejemplo de introducir las mejoras en los cultivos y adelantos de las industrias agrícolas.

Victima de tan rápida como aguda enfermedad en la madrugada del domingo último voló al cielo el niño Gonzálo Terol y Núñez, preciosa criatura de trece meses de edad, hijo único de nuestro distinguido amigo D. Gonzálo Terol y D.ª Pilar Núñez y nieto de los Sres. Núñez de Cela, tan conocidos como estimados en esta población.

La muerte de este ángel deja un irreparable vacío al lado de sus amorosos padres, á los que, con toda su apreciable familia, deseamos los consuelos que les son necesarios en estos supremos momentos, consuelos que no ha de negarles la misericordia de Dios, interesada por la intervención del mismo ángel que al morir para la tierra ha nacido para el cielo, donde ruega é intercede por los mismos que le lloran.

De El Tradicional:

«Hemos recibido una carta de un amigo nuestro que se halla recorriendo la Ribera del Júcar, en la que se nos dá cuenta del estado angustioso en que se encuentran todos aquellos pueblos.

Los jornaleros no tienen trabajo y pasan días y semanas enteras con los brazos cruzados, sin saber dónde y cómo ganarse una peseta. Unos,

dice la carta, han marchado á Valencia, y otros van de casa en casa implorando una limosna por el amor de Dios. Son ya varias las familias que han emigrado á la República Argentina en busca del pan que su patria le niega.

Concedamos que debe ser grande la aflicción del pobre jornalero que no puede saciar el voraz apetito de sus hijos, que estenuados por el hambre le piden un mendrugo de pan; pero entendemos que debe á todo trance desecharse la idea de la emigración.

En la República Argentina se vive tan maló peor que aquí, y nos parece que no es nada conveniente perder de vista el hermoso cielo de la patria, para marchar á unas tierras donde el hambre está causando diariamente muchísimos estragos.

Y no se crea que exageramos.

Hace seis días han regresado á Málaga, según leemos en un periódico de aquella población, varios de los emigrantes que, soñando un porvenir dichoso, habían ido á la República Argentina.

Los infelices, á pesar de cuanto dicen los partidarios de la emigración, no han logrado encontrar medios de subsistencia.

Y no es necesario que nos fijemos solo en el testimonio irrevocable de los pobres que regresan á sus hogares, no; la misma prensa argentina dice que la miseria abunda en aquella república y que los emigrantes españoles mueren de hambre unos y piden limosna otros.

No olviden estos datos nuestros queridos valencianos y apelen á cuantos recursos lícitos les surgiera su imaginación para poder ganar un misero jornal, antes que marchar á lejanas tierras en busca de capitales y fortunas que solo existen en las imaginaciones de cuatro explotadores que establecen empresas para lucrarse á costa del prójimo.

Hemos da lo la voz de alerta; ahora solo deseamos que no se echen en saco roto nuestros consejos é indicaciones.

El Gobernador de la provincia, ha suspendido de empleo y sueldo, al guardia de seguridad que en la mañana del sábado, desatendió el servicio que le estaba encomendado, por encontrarse en estado de embriaguez, ordenando al mismo tiempo se instruya expediente para acordar la separación definitiva de dicho individuo del cuerpo á que pertenece.

Ha pasado á informe de la Comisión provincial, el expediente relativo al convenio formalizado entre el ayuntamiento de esta capital y la empresa madrileña de alumbrado y calefacción por gas para normalizar el pago de los atrasos pendientes.

Desde ayer 1.º de Abril han quedado abiertos al público los baños de Fortuna.

Dentro de breve plazo darán principio en Orihuela las obras de renovación de los andenes del Puente viejo sobre el Segura.

Anteanoche dieron principio los ejercicios espirituales que anualmente celebra por esta época la Sociedad de San Vicente de Paul en Nuestra Señora del Carmen. De estas conferencias están encargados el M. I. Sr. Abad y el Dr. Canónigo D. José María Mirete. Se vio el templo concurrido por multitud de fieles.

Estas conferencias tendrán lugar todos los días de esta semana á las siete de la mañana y siete de la noche.

canzar el objeto, teniendo que atravesar los desiertos y dejar una posición envidiada de todos para desafiar los peligros de una expedición de la clase de la nuestra, tengo no sé que presentimiento de que hemos de naufragar en el puerto. El desierto es como el mar, fértil en piratas de toda especie, y el alma de Cuchillo es fecunda en traiciones. Tengo la idea de que ese bandido ha de serme fatal.

D. Antonio de Mediana continuó silenciosamente su camino.

No sucedía lo mismo con los dos ginetes que le iban siguiendo. Parecía que á sus ojos se levantaba una bruma dorada por encima del placer hacía el cual se dirigían.

—Que no tenga yo nunca, decía Baraja á su compañero, mas capa que la que vos teneis, Sr. Oroche, si Cuchillo no es el mayor pillo que he encontrado nunca, y, sin embargo, le perdono de buen grado las perfidias de que ha estado á punto de hacernos víctimas, porque á él deberé por fin el poner el pié en uno de esos ricos placeres de que tanto he oido hablar, y de la riqueza de los cuales, lo confieso, me ha hecho dudar nuestro triste equipo.

En el momento en que el gambusino de los largos cabellos iba á contestar de bastante mal modo á aquella alusión del traje sin nombre que sus ami-

gos, por pura cortesía, llamaban una capa, D. Estéban se detuvo, en tanto que Diaz echaba pié á tierra.

El aventurero se habia bajado para coger sobre la arena un objeto negruzco, de forma problemática, que era una especie de balija pequeña de cuero que habia pertenecido á Cuchillo.

—Esto os prueba, señor, dijo Diaz, que seguimos sus huellas, y que el día que va á lucir nos señalará la presencia del traidor.

—Esa será su última traición, ¡lo juro! dijo don Esteban.

—Después de esto, los ginetes siguieron su marcha, muy seguros de que Cuchillo les precedía, y de que no tardarían en alcanzarle.

En efecto; al salir el sol, que se mostraba ya en el horizonte, los principales actores de este drama, llevados sin saberlo por el dedo de Dios, llegaban al punto señalado para su encuentro en la parte más inaccesible de aquellos desiertos, en medio de una naturaleza salvaje é imponente.

Pájaro Negro no habia cerrado los ojos. Los centinelas se hallaban en su puesto, inmóviles como otras tantas estatuas de bronce de Florencia.

El primer centinela, interrogado sobre los acontecimientos de la noche, respondió:

—La niebla no ha estado más silenciosa que el río, y los guerreros blancos que han escapado al fuego, no han podido huir á nado, á menos de ser mudos y silenciosos como los peces.

Los demás centinelas respondieron del mismo modo.

—Está bien, dijo el indio, en cuya mirada brillaba una alegría feroz.

Después, dirigiéndose al mensajero, y mostrando el vendaje de su espalda, el Pájaro Negro añadió:

—La venganza habla demasiado fuerte á mi oido para que llegue otra voz que la suya.

Aquella era una nueva confirmación de su negativa dada por el jefe al mensajero, y este volvió á conducir silenciosamente al Pájaro Negro cerca de su fuego, pero, á pesar de aquella segunda advertencia, no se apresuró á partir; sus miradas parecían que querían atravesar la espesa nube de niebla suspendida sobre el río.

El aire más vivo que precede al alba abría algunas veces en la niebla anchas aberturas, y era fácil ver de un momento á otro aquella masa como

AMPARO.—Novela original, por don José Escalambre y Neira. Precio 1 peseta. De venta en esta redacción.

Noticias generales.

El barco que se construye en la Carraca para nuestra marina de guerra con los fondos recaudados en Méjico por los españoles allí residentes...

El Sr. D. Francisco M. de Prída, que vino á nuestro país como comisionado de la junta patriótica de Méjico ha ultimado con el señor ministro de Marina todos los detalles relativos al asunto.

El nuevo buque tendrá el tipo de cañonero torpedero, un andar de 18 millas y 500 toneladas de desplazamiento. Una vez listo para salir á la mar visitará las aguas de la república mejicana, saludando en la bahía de Veracruz la bandera de aquella nación y á sus autoridades.

Contestando el ministro de Negocios Extranjeros en Francia, Mr. Spuller, á una pregunta de monsieur Salis, dice no existir negociación alguna comercial entablada entre los gobiernos de Francia é Italia, aunque haya cambiado sus impresiones sobre el particular con el embajador de dicha potencia, bien entendido que no ha aceptado compromiso alguno.

Los trabajos de colocación del cable en Tanager adelantan con mucha lentitud porque los indígenas se niegan á prestarles su concurso.

La escuadra inglesa de la Mancha que ha llegado para hacer provisión de carbón, no saldrá para Vigo hasta dejar previamente zanjada la cuestión suscitada entre Inglaterra y Marruecos.

Los periodistas barceloneses han obsequiado con un almuerzo á Federico Soler (Serapi Pitarra) en celebración del triunfo obtenido por su obra Batalla de Reinas, que mereció el premio de la Academia.

De El Imparcial:

En los círculos políticos se hablaba ayer de un artículo publicado en La Voz de Guipúzcoa haciendo indicaciones más ó menos veladas sobre asuntos tratados en la entrevista de las reinas Cristina y Victoria.

La Voz de Guipúzcoa es un periódico serio y bien informado, lo cual presta fuerza á sus informes.

De las indicaciones del periódico de San Sebastián se desprende que las reinas, en su conversación, tocaron por incidencia la cuestión de Marruecos al hablar de otros asuntos europeos, y que no sería de extrañar que no llegando á un acuerdo Inglaterra y Marruecos en los litigios que tienen pendientes, sometieran la cuestión á un arbitraje y que se designase de común acuerdo á España como árbitro.

Los puntos verdaderamente esenciales que tienen actualmente en litigio Inglaterra y Marruecos, son los de soberanía del sultán sobre el Cabo Juby y de derechos de Inglaterra sobre el punto en que se desembarca el cable.

Para España sería muy halagüeño el papel árbitro, porque la invitación para ejercerlo vendría á confirmar el concepto de que nuestro país posee derechos universalmente reconocidos á intervenir de un modo directo en cuanto afecta al modo de ser y á integridad del territorio marroquí.

Nuestros informes particulares no son concretos en cuanto á los asuntos que trataron en su entrevista las reinas de Inglaterra y regente de España. Pero confirman que las reinas hablan, como es natural, de algo de política general y que entre otras cosas tocaron la cuestión de Marruecos.

En la última sesión celebrada por la Real Academia de la Historia fué votado académico honorario el señor D. Arbois de Jubainville, sabio profesor del colegio de Francia, cuyo elogio habían hecho noches pasadas el Sr. Sanchez Moguel, al presentar de parte suya un ejemplar de su obra última.

Fueron también elegidos correspondientes en Bogota (Colombia) los Sres Marroquín, Canedo, Ortiz, Casarroja y Guerra Aznola, y se acabó la junta.

De la conferencia que celebraron el sábado por la tarde los representantes de los gremios de alcoholes con los diputados por Madrid, nacieron soluciones prácticas, tanto para la Hacienda, como para los gremios.

Asistieron á la conferencia los diputados señores Jaquet, Martínez Luna, Suarez Guanés, Prast, Ducacal, Ferreras y también el alcalde interino Sr. Romero Paz y el síndico Sr. Villasanté.

La comisión de alcoholes, que se compone de los Sres. Santiso, Uruburu y Niembro, hizo presente la necesidad que tienen de suplicar á los señores diputados les ausilien para conseguir que el gobierno suspenda en provincias y en Madrid toda gestión de apremio, relativo al cobro de la patente.

Ante la manifestación de los representantes de los gremios, y después de una amplia discusión propuso el Sr. Ferreras que el lunes próximo se celebre con el ministro de Hacienda una nueva reunión para puntualizar y resolver la situación de todos

La comisión de los gremios acordó dirigir á las provincias el siguiente telegrama:

“Celebrada conferencia con diputados. Estos solicitaron entrevista para el lunes con ministro de Hacienda, para buscar medios suspensión cobro patentes.”

La reunión ha terminado á las seis y media de la tarde, habiendo salido la comisión altamente satisfecha de las atenciones que todos los señores diputados les dispensaron.

Refiere un colega que D. Leoncio Agües y Laborre, perito mercantil, vecino de Barcelona, ha presentado una instancia al señor ministro de Fomento, manifestando haber resuelto el problema matemático de la cuadratura del círculo, y solicitando del ministro designe personas inteligentes que examinen los trabajos que acompañan á su instancia, á fin de que emitan el dictamen que en justicia correspondiera. Así lo dice El Imparcial. (1)

¡Apaga y vámonos!

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—San Francisco de Paula confesor y fundador.

La Misa y Oficio divino son del Santo fundador con rito doble y color blanco haciendo conmemoración de la Feria.

Santos de mañana.—San Benito de Palermo confesor.

La Misa y Oficio divino son Votivos de San José con rito semidoble y color blanco, haciendo conmemoración de la Feria.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve misa conventual y á las diez la de Feria; por la tarde al anochecer siguen los Stos. Ejercicios Espirituales.

En Sta. María á las nueve la conventual y á las seis de la tarde los Ejercicios del Sto. Tiempo de cuaresma.

En Ntra. Sra. del Carmen prosiguen los ejercicios Espirituales para solo los hombres bajo la dirección del M. I. Sr. Abad de la Colegial siendo á las siete de la mañana y de la noche.

En las Agustinas á las siete de la mañana misa de renovación y por la tarde á las cuatro y media se pondrá de manifiesto el Santísimo Sacramento siguiendo el Sermón de Cuaresma que predicará D. José M. Mirate.

En las demás Iglesias á las horas de costumbre siguen los Ejercicios del Sto. Tiempo de cuaresma.

Advertisement for Bismuto y Cerio (Bismuth and Cerium) medicine, listing ailments like dysentery, vomiting, and diarrhea, and mentioning Dr. Juan Vivas Perez.

Sr. D. Juan Vivas Perez.—Almería. Lorca 1.º de Junio de 1888.

Muy Sr. mio y de mi consideración más distinguida: Oportunamente recibí varios paquetes de los Salicilatos de Bismuto y Cerio preparados por V. con encargo de emplearlos en mi clínica particular en cuantos casos me pareciesen indicados.

El resultado de mis experiencias es completamente favorable á dicha preparación, pudiendo asegurarle, en absoluto, que sustituye ventajosamente al subnitrito de bismuto en sus más prepotentes indicaciones, siendo sus efectos más rápidos y seguros en todos los casos en que la mucosa gastro intestinal se ha hecho asiento de un prolongado estímulo morboso; es así mismo evidente su acción ostensiblemente restauradora de la integridad normal de la espesada mucosa digestiva en los casos de ulceración y reblandecimiento de tan interesantes tegidos.

Con verdadera satisfacción participo á V. mi humilde voto sobre la acción terapéutica de tan notable preparación á la que creo con perfecto derecho de ser agregada á la lista de nuestro formulario magistral.

Reciba V. la seguridad de mis más deferentes consideraciones con las que se repite su atento S. S. Q. B. S. M., Joaquín Gimeno.—Subdelegado de Medicina y Cirugía.

Las aguas minero medicinales alcalinas, bicarbonatadas cálcico-sódico-nitrogenadas, que brotan con el caudal de mil litros por minuto de la hendidura de la roca en el macizo cretáceo de Bolem y en la gruta mármora y magna de Nanclores de la Oca, en Alava, están haciendo prodigios en las afecciones del estómago y de los intestinos, del hígado y del bazo, de los riñones y de los órganos gémito urinarios y diabetes sacarina.

Para corresponder á la creciente demanda, resultado del éxito que alcanzan en las enfermedades del aparato digestivo y sus anejos y consiguientes el propietario, á petición de los más afamados médicos, facilita la remisión desde la estación de Nanclores á todas las estaciones de España, en cajas de 24 botellas de á litro ó en garrafones forrados de mimbre de á 8 litros en número de cinco, que llevando cuarenta litros, es la cantidad necesaria para un mes de tratamiento y obtener el alivio ó la curación Véase el anuncio ó pidase prospecto al propietario, Pablo Fernandez izquierdo, plaza de la Villa, núm 4 laboratorio, Madrid, ó á D. José Soler, Alicante.

BOCA El tesoro universal de la boca calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encías, impide la formación del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante á la boca. De venta en el establecimiento “La Nueva Valenciana”, Labradores 5.

ACADEMIA PREPARATORIA para carreras especiales y repaso de las asignaturas del grado de bachiller. Dirigida por el oficial del cuerpo de Telégrafos D. Juan Mannel Seguí. Plaza de San Cristóbal núm. 5.

Con motivo del Real decreto de 12 del actual (Gaceta de 13 de Marzo 1889) por el cual se organiza el ramo de correos elevándolo á la categoría de carrera especial se abre un curso de preparación completa para los que deseen ingresar en el citado cuerpo en la primera convocatoria.—Honorarios módicos.

IMPORTANTE

Jamones riquísimos de todas clases. Se vende partido á 8, 10 y 12 rs. el kilo, por piezas, á precios sumamente módicos garantizando su rica calidad como tiene por costumbre hacerlo en todos los generos que vende esta casa.

El Rico salchichón de Vich á 20, 21 y 22 rs. kilo.—Serapi Sanchez, los choriceros extremeños, Princesa 19.

TENIRSE los cabellos y la barba con el agua romana que infaliblemente adquiere su color primitivo sin manchar la piel.—De venta en el establecimiento “La Nueva Valenciana”, Labradores 5.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA Agencia Fabra.

Particular de “El Alicantino.”

Paris 30.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español 75'31.—Después 75'15.—75'25.—3 por 100 francés 85'37—85'57.

Londres 30.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español 74'93.

Berlin 30.—Se acaba de recibir una gravísima noticia de Ancklant.

A consecuencia de un violento huracán que se desencadenó en el Archipiélago de Samoa los días 16 y 17 del corriente, se fueron á pique los buques de guerra alemanes Eber y Adler.

El buque también de guerra alemán Olga se estrelló en la costa, pero la tripulación logró salvarse.

Tres buques de guerra americanos y todos los mercantes que se hallaban en el puerto de Samoa, naufragaron con pérdida de 30 hombres.

Nueva York 30.—Los buques de guerra americanos perdidos en Samoa eran el Trenton Vandalia, y Nipsic, los cuales fueron arrojados sobre un arrecife.

Según los partes recibidos aquí, hasta ahora se tiene noticia de las siguientes personas ahogadas: Cuatro oficiales y 46 marineros americanos; y nueve oficiales y 87 marineros alemanes.

El buque inglés que resultó con muchas averías marchó á repararlas á Sydnag.

Londres 30.—Se han recibido algunos detalles más, sobre la horrorosa tempesad de Samoa.

Los buques de guerra que se hallaban anclados en el puerto, encendieron los fuegos tan pronto como el barómetro anunció la borrasca, con el intento de hacerse á la mar; pero aquella se desencadenó tan pronto y con tanta violencia, que solo el crucero inglés Caliope logró alejarse de la costa.

Los demás buques fueron arrojados sobre los bajos y arrecifes, produciéndose uno de los mayores desastres que registra la historia de la navegación.

Paris 30.—La cuestión Boulanger continúa llamando preferentemente la atención pública. Se dice que el General ha suspendido su viaje á Córcega, en vista de las noticias que circulan de que vá á ser encausado.

El Ministerio se muestra unánime en llevar adelante la represión boulangierista, distinguiéndose principalmente en esta campaña los ministros Sres. Constans, Thevenet y Rouvier.

Ante el temor del boulangismo, el gobierno contará sin duda con la mayoría de la Cámara para la aprobación de las leyes encaminadas á destruir las tendencias cesaristas; pero los debates prometen ser muy borrascosos.

La Bolsa se presenta floja al principio, haciéndose á 35'37 el 3 por ciento francés, pero á la contestación de primas, sube á 85'57. Esto no obstante, son pesimistas las impresiones sobre esta liquidación, temiéndose algunas quiebras; por efecto de las pérdidas que originó la cuestión de los cobres y la de la Caja de Descuentos.

Paris 30.—(1'55 t.)—Esta mañana se ha celebrado un importante Consejo de ministros, para tratar del asunto relativo á la Liga de patriotas y del procedimiento que debe seguirse para llevar á dicha asociación y al General Boulanger ante el Senado, constituido en alto tribunal de justicia. Se guarda absoluta reserva sobre los acuer-

dos tomados, pero no es probable que en la sesión de hoy de la Cámara, el gobierno tome la iniciativa en dicho asunto.

Paris 31.—La situación política de Francia inspira recelos á los hombres de negocios, lo cual unido á las quiebras que se anuncian en esta liquidación, ha provocado el descenso de los valores de Estado y en particular de la renta francesa, que durante los últimos días de este mes habia mejorado por efecto de las Compras de los particulares que retiraron sus depósitos de la Caja de Descuentos.

En el Bolsin de anoche continuaron los cambios flojos, haciéndose el 3 por 100 francés á 85' 27 y el 4 por 100 exterior español á 74' 91. Las acciones de Río Tinto no pasaron de 285.

Las noticias están contestes en que la liquidación será difícil.

El Ministerio hace grandes esfuerzos para mantenerse en el poder. Sintiendo perdido si la Cámara sigue funcionando durante el mes de Mayo, trata de precipitar la solución de todos los asuntos pendientes de debate.

Al efecto ha resuelto pedir la discusión inmediata de los presupuestos y del proyecto contra las candidaturas múltiples, encaminado á evitar las demostraciones plebiscitarias á favor de Boulanger.

Confía que no le faltará la mayoría de la Cámara en estas circunstancias en que el procesamiento del célebre general debe ser lazo de unión de los republicanos.

Sobre este particular se afirma que tan pronto como la Cámara haya aprobado el debate del proyecto declarado urgente en la sesión de ayer, se presentará el suplicatorio para encausar al general, por su participación en los manejos ilegales de la Liga de patriotas.

La privación empero de los derechos civiles del general no impedirá que sus partidarios le presenten en todos los distritos en las próximas elecciones y realicen un plebiscito á su favor.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE “EL ALICANTINO”

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 1 (5 t.)

La escuadra inglesa se ha visto precisada á volver á Tanager á consecuencia de las dificultades que de nuevo ponen los moros á que se tienda el cable.

Bolsa 74'65.

Madrid 1 (5'30 t.)

La cuestión de Luxemburgo llama vivamente la atención.

En vista de la incapacidad del Rey de los Países Bajos, soberano de aquel Gran Ducado el Consejo de Estado del mismo se ha reunido para deliberar sobre la necesidad de constituir una regencia en la forma que determinan las leyes. El acuerdo ha sido llamar al Regente, quien dirigirá en breve un manifiesto al país.

Madrid 1 (3 t.)

Los Gamacistas pedirán, cuando se discuta el presupuesto de ingresos, que se imponga el cinco por ciento de contribución al importe de los cupones.

D. Venancio Gonzalez ha conferenciado con los interesados en que se modifique la Ley de alcoholes.

Madrid (1 6'30 t.)

Las noticias de los mercados de cereales de los Estados Unidos acusan tendencias á la baja, lo cual ha contribuido á deprimir los precios de dicho artículo en Francia, Inglaterra y Bélgica.

Madrid 1 (7 n.)

El gobernador civil de Madrid ha girado una visita de inspección al Ayuntamiento.

En los círculos políticos se asegura que se ha aplazado la crisis que se decía habia de plantearse en el primer Consejo de Ministros.

Madrid 1 (7'30 n.)

En vista de las sensibles pérdidas que la marina imperial alemana ha sufrido en las aguas de Samoa, el gobierno está resuelto á emprender la construcción de nuevos buques de guerra, particularmente cañoneros.

Madrid 1 7'45'n.

En el juicio oral de la ruidosa causa de Fuencarral, el testigo Querencia ha declarado que vió á Varela con barba postiza. Varela arrebatado ha pegado al testigo y el Presidente ha mandado encerrar á Varela.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SEVA

Plaza del Progreso 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

IBARRA Y COMPAÑÍA.--SEVILLA

Línea regular de grandes vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
VAPORES DE LA COMPAÑÍA.

Cabo Machichaco, de 2.500 toneladas.—Cabo Quejo, de 2.300.—Cabo Peñas, de 2.300.—Cabo Ortegá, de 2.300.—Cabo San Antonio, de 2.300.—Cabo Trafalgar, de 2.300.—Cabo Palos, de 2.300.—Cabo Creus, de 2.300.—Cabo Gata, de 2.000.—Itálica, de 1.400.—La Cartuja, de 1.150.—Vizcaya, de 1.100.—Triana, de 1.000.—Ibaizabal, de 1.000.—Luchana, de 550.—Cabo menor, de 350.—y Cabo Santa María de 250.

Salidas de Alicante, todos los sábados para Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Marín, Carril, Coruña, Ferró, Santander, Bilbao y Bardeos; y todos los lunes para Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella.
Se admite carga con trasbordo para los principales puertos de Italia.
Consignatario, Enrique Ravello, Calatrava 12.

DR. HERNANDEZ MEDICO Y CIRUJANO. **ASPE.**

FARMACIA DEL DOCTOR SOLER.— **ALICANTE.**
Plaza de San Cristóbal, 12

COLEGIO LUCENTINO

DE **SAN LUIS GONZAGA**

DIRIGIDO POR
DON COSME JAVALOYES PASCUAL, PRO.
ANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté a la altura que la actual sociedad exige.
Con la debida separación e independencias tiene establecidas:
Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.
Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.
Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.
Para más detalles, pidanse reglamentos a D. Bernardo Perez, Administrador del Establecimiento.



DIRIGIDO POR
D. Luis Calpena Avila, Pbro.

D. Manuel Sirera Pomares, Licenciado en Ciencias.

Creado este Establecimiento el año anterior, bajo muy modestas aspiraciones, cuenta hoy ya con edificio propio, levantado de planta, en el nuevo barrio de Medina-Sidonia, plaza de Fernandina.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

RAMOS DE ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados, superior, elemental ínfima.
Segunda enseñanza hasta obtener el Grado de Bachiller.
Estudios de aplicación al Comercio y preparatorios para Carreras especiales del Estorno, civiles y militares.
Para más pormenores dirigirse al Director D. Luis Calpena y Avila, Presbítero, quien facilitará los prospectos-reglamentos y demás datos que se soliciten.

ENFERMEDADES de los NIÑOS **RABANO IODADO** de GRIMAULT Y C^{IA}

Este Jarabe más activo que el Jarabe antiescorbútico, excita el apetito, disuelve las glándulas, combate la palidez y la flojedad de las carnes, cura el gurmio, las costuras de leche, las erupciones del cutis. Esta combinación vegetal, esencialmente depurativa, se tolera mucho mejor que los ioduros de potasio y de hierro.
En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

INYECCIÓN de GRIMAULT Y C^{IA} al Mático

Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inócua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.
Depos. en PARIS: GRIMAULT Y C^{IA}, 8, Rue Vivienne

ANTIGUA LIBRERIA Y PAPELERIA
DE
IBARRA

PEDRO P. MARTINEZ,
Calle Mayor, núms. 30 y 32, Alicante.

Libros de primera y segunda enseñanza, libros en blanco y rayados, menaje de escuelas, devocionarios, libros religiosos y objetos de escritorio.

ORGANOS PARA TEMPLOS

Se construyen desde dos mil pesetas garantizados por diez años despues de someterlos a la aprobación de profesores entendidos.

Reparaciones en órganos, pianos y toda clase de instrumentos; condiciones especiales en los pagos.

Esta casa tiene constantemente un completísimo surtido en pianos, armoniums y accesorios de las mejores fabricas de Europa. Realiza las compras al contado, por lo que puede ofrecer al público modelos de superior calidad artísticamente considerados, con grandes ventajas en las ventas al contado y a plazos.

FERNANDEZ Y MARCO
MAYOR, 35.
TELÉFONO 181

AVISO AL PUBLICO.

LA ALICANTINA

SUBIDA A SAN ROQUE, NÚMERO 5.

Gran fabrica de jabones superiores de todas clases. Duros, en barras, de colores, blanco, amarillo y de tinta azul. Se venden a precios baratísimos. Por 45 céntimos un kilo, y por 25 medio.

También se fabrican perfumados de lechuga y de varios colores, para suavizar las manos y el cutis, vendiéndose a precios sumamente baratos: por 80 céntimos un kilo y por 40 medio.

El que quiera tener la ropa blanca con poco dinero puede pasar y comprar.
No puede ser más barato, 45 céntimos un kilo y 25 medio.

No confundirse.

SUBIDA A SAN ROQUE, NUM. 5.

Pianos sin competencia.

De Gomez de Valencia, á 3.000 reales.—De Bernareggi de Barcelona, á 3.000 reales.—De Boisselot de Marsella número 1, á 3.500 rs.—De id. id. traspositores, 4.000 rs.—De Pleyel de Paris (cola), á 8.000 rs.—Garantizados por 4 años.

Gran repertorio de música á precios sin competencia.

Pianos de alquiler desde 10 pesetas, y con derecho á la propiedad desde 20 pesetas mensuales.

El dueño de esta casa, con 20 años de práctica en la fabricación de pianos, se ofrece al público para cuantas composiciones se le confien.

Organos se construyen y componen al contado y á plazos.

Afinaciones en pianos, 4 pesetas.
JOSE MAESTRE, plaza de Alfonso XII, núm. 14 (frente al Ayuntamiento.)



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de
AUGUSTE VINIES, RESTE Y C^{IA}
Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

VAPORES DE RAMOS



SERVICIO FIJO ENTRE ALICANTE, CETTE Y ROUEN

Para CETTE dos salidas semanales.
Para PARIS-BERCI (via Rouen), dos salidas quincenales por los vapores JUAN RAMOS, ANA DE RAMOS, BAUTISTA RAMOS, BRAZILIAN, BORDER, CHIEFTAIN y ORATOR.
Armador-consignatario, JUAN RAMOS.

PIANOS
ARMONIUMS, INSTRUMENTAL
Fiano, manubrios y Música de todas clases
ANTONIO FALCÓ
11, CONSTITUCION, 11

VINO ALOQUE

Bodega de Claveria, Alicante.—Premiado en la Exposición de Barcelona.—Se ha embotellado y puesto á la venta la cosecha de 1886.
Precio de la botella de 3/4 litro: Pesetas 0'60 (sin casco) y Pesetas 0'85 (con casco).

Depósito: San Fernando, 19, almacén.
Venta al detall: Tienda de D. José Oliver, San Fernando, 11 y Bazar Artístico de D. José Reus, cuatro esquinas de la calle Mayor.

Elizir Digestivo de Pepsina

de GRIMAULT Y C^{IA}, Farm. en Paris

Deliciosa preparación que tiene la propiedad de suplir en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita:

Las Malas digestiones,
Las Nauseas y las Acedias,
Las Gastritis y Gastralgias,
La Jaqueca,
Los Vómitos,
La Diarrea,
Los Calambres de Estómago,
Los Emburacos gástricos,
Las Enfermedades del hígado,
Combate los námitos de las mujeres encintas y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

En PARIS, 8, Rue Vivienne
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

Enfermedades del Pecho

JARABE de HIPOFOSFITO de CAL
de GRIMAULT Y C^{IA}, Farmacéuticos en PARIS.

Este Jarabe, universalmente recomendado por los facultativos, es de gran eficacia en las Enfermedades de los Bronquios y del Pulmón; cura los Resfriados, Bronquitis y Catarros más tenaces, cicatriza los tubérculos del Pulmón de los Tísicos y suprime los ataques incasantes de tos que desesperan á los enfermos. Con su influencia, cesan los Sudores nocturnos y el enfermo recobra rápidamente la salud.
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.

PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ, farmacéutico, calle Mayor, núm. 22, Alicante.

LA CALVICIE HA MUERTO



MARCA DEPOSITADA

Los verdaderos resultados obtenidos con el uso de la Pomada Prodigiosa para hacer nacer el cabello y la barba, han sido la causa que los Sres. Vega hermanos hayan establecido una Sucursal permanente para Valencia y su reino, en Valencia, San Vicente, 194, entresuelo derecha.
Precio de los tarros, 15, 25 y 30 pesetas uno.

El Concesionario Sr. Martinez, á ruegos de varias personas de esta Capital, ha dejado un depósito de esta Pomada á don Antonio Pastor, Mendez-Núñez, núm. 4 y Mayor, núm. 3, entresuelo interior, Alicante.

Dicho señor tendrá consulta diaria en un gabinete especial para dicho objeto.

El Sr. Pastor, responderá á cuantas observaciones se le exijan.